

EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO LVII - NÚM. 25 - Viernes 25 de Abril de 1946

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA SIERRA

Redacción y Administración, Plaza del Mercado s/n. 25.

LA PATATA DE ALMERIA

Conflicto en puertas

Con verdadera confraternidad por sus necesidades lamentables damos cuenta hoy de las dificultades que están encontrando los cosecheros de nuestra zona, para la exportación a Barcelona y otros mercados de tan precioso tubérculo, dificultades que no cesaron en años anteriores.

Como es sabido, la cosecha temprana de patatas de la zona de Almería, ó sea la que aquí se recolecta desde la segunda decena de Marzo hasta final de la primera de mayo, se destina íntegramente a la exportación, y por la escandorosa explotación que han producido ahora en los grandes mercados consumidores, suele obtener precios que remuneran los sacrificios de los cultivadores por lo cual aumentan cada vez más la siembra del tubérculo, y parecía que estaba llamada a constituir una riqueza natural y propia del país, como la de la uva de amargura.

En años anteriores debido a la escasez de agua, y al daño que los vientos levados en los sembrados el fruto no pudo alcanzar su normal desarrollo, y la siembra se verificó en malas condiciones; por lo cual el cultivo resultó ramoso para la generalidad de los productores pues a la merma de la cosecha, se añadió la baja en los precios, dando que aquel no presentaba el mismo lozano y llamativo aspecto de costumbre.

Los inconvenientes aportados obligaron a los agricultores a tomar ciertas medidas para que sus productos fueran tan imborrables como los precios de la fama; y a tal efecto, seleccionaron las simientes, pues habían degerado las que venían completadas, efectuando un gas a exorbitantes, en merced fertilizantes como estiercoles y abonos químicos; y no escatimaron trabajo alguno en la mano de obra; lo cual supone grandes sacrificios, pues tanto jornales como materiales, han estado por las nubes, debido a la inverosímil carestía de las primeras matones, enumeradas y a la escasez de cultivadores idóneos, pues los mejores de nuestras vegas hace tiempo emigraron a países extraños.

Pero mereció a tan grandes esfuerzos, y también a las oportunas y abundantes lluvias del otoño y el invierno últimos, la cosecha no tan extensa como otras veces, por haberse sembrado menos superficie de terreno, presenta un aspecto deplorable, por lo que no se podía presagiar que los productos y laboriosos productores, encontrarían al fin, largamente recompensados sus afanes.

Sin embargo, incurriendo en la más vulgar de las impresiones, dando muestra de su falta de capacidad industrial, como explotadores agrícolas y demostrando que entre ellos no existe ni sombra de espíritu de asociación, no han tenido en cuenta que para la exportación del fruto, debieron procurar que no les faltase en las fechas oportunas, envases ó jarcias, buques para el transporte y contratos de fletamento que no fueran ruinosos, encontrándose en estos momentos, cuando de la temporada se encuentra en su período algado, que les falta todas esas cosas, que no pueden improvisarse fácilmente.

En tal situación, los envíos no pueden efectuarse con la debida regularidad, y los cosecheros, más pobres pasan hoy por la angustia, de tener que renunciar a la exportación de su fruto.

Y ahora entra lo más grave: los 200 paradores que siempre andan a cara de desdichados, se hallan privados de sacos para embases y como además disponen de los almacenes ó depósitos de la Alhóndiga, se dedican a adquirir el género por el cual solo pagan siete pesetas por quintal; siendo así que ellos lo exportan a los pocos días, en la seguridad de obtener en Barcelona 25 pesetas cuando menos, por cada unidad de esa clase.

Al lamentar lo que ocurre, debemos preguntar a nuestras autoridades locales: ¿no les parece que ese beneficio que tan a sauge fe se priva a los agricultores, no debe quedar exclusivamente en esas manos que acaparan, sino que parte de él, debe repartirse entre los consumidores, tomando medidas para el abastecimiento de la patata en el mercado público de la capital?

Reindamos tan importante tema, al Alcalde, Tenientes Alcaldes y Comisión de Abastos, en la seguridad de que pueden hacer mucho en este sentido, ya que materia tan importante para la subsistencia.

Lecciones de periodismo

Cartas a un periodista incipiente.

Querido Pérez: Gracias por tus elopios, los que te aconsejo no prodigas por hoy por la angustia, de tener que renunciar a la exportación de su fruto.

Y ahora entra lo más grave: los 200 paradores que siempre andan a cara de desdichados, se hallan privados de sacos para embases y como además disponen de los almacenes ó depósitos de la Alhóndiga, se dedican a adquirir el género por el cual solo pagan siete pesetas por quintal; siendo así que ellos lo exportan a los pocos días, en la seguridad de obtener en Barcelona 25 pesetas cuando menos, por cada unidad de esa clase.

de las gacillas de sociedad, puesto en el que vallas injustamente. Esto es lo más sencillo y lo más ético. Verás:

Empezaremos dividiendo tales notas en varias clases: de ida y vuelta, efímeras, sagradas, de salón, onomásticas...

Las primeras se refieren a los viajes de los suscriptores, con obligación de dar la salida y la entrada, como las campañas de las estaciones. Aquí precisa discreción, porque si Don Salustiano ha ido a vermar al Quemadero, y esto no es muy aristocrático que digamos, debes poner que ha marchado a sus posesiones del Sardinero. Como también termina en "ero", el que está en el secreto, lo tomad por errata. Y al rajista con las culpas.

Las noticias "clínicas" anuncian las dolencias de la gente conocida: "Se encuentra gravemente enfermo el señor de H." Y asegurada la desaga el allivio y sigues publicando notas hasta que el médico le dé el alta. Estas gacillas te las agradece en el alma los herederos... y los ingleses, por que ambos van tirando sus cuentas españolas. La enfermedad no la debes expresar nunca porque resulta de mal gusto decir que la sin par señorita de Ramirez padere un grano en la mejilla ó que al señor de González le han hecho quina un plé á consecuencia de un pisotón.

Al redactar las notas sagradas pondrás gran esmero. Bodas, bautizos, velaciones, comuniones, tomas de hábito, etc. Para todo ello tienes frases hechas. "Han contraído los indisolubles lazos del matrimonio..." ha recibido el agua santa del Bautismo..." la novia está riquísimo traje de creación blanca prendiendo el simbólico arhar...

Realizars siempre la distinción de la novia, aunque te parezca su traje de mortaja. Hinchárs desmesuradamente lo espléndido del lunch, aunque adivines la hidra del Gaitero en los botellas del champagne y los hicocheos de San Carlos rellenando las bandejas de la Sevillana. Es cuestión de óptica...

Si actúas como cronista de salón presentate de gran gala, con corbata blanca y llamativa camelia en el ojal, aunque sepas que la flor en el ojal es la condecoración de un sátrapo. Pero has de ser como todos.

En tu información emplea galicismos á todo trapo: "confort, aitér, boudoir, crême élite, bouquet, buffé garcon etc. porque todo lo francés da tono y aquí en España no tenemos palabras, ni elegancia, ni arosos; nuestro lenguaje es misero y Cervantes un tonto vulgar..."

A tu cargo queda el cuidado de las pedidas de mano, de los marites de la Gómez y demás reuniones de cachucha. Generalmente te relevan, los propios interesados, del compromiso, enviando acedios reclamos. No debe extrañarte la frescura porque es de lo más corriente.

Y ahora vienen las noticias francamente inmorales cuya redacción te aconsejo rechaces en absoluto: "La señora de López ha dado á luz un robusto niño." "Hombre, por Dios, cálesele un pedo, que eso es una cosa muy fea... pobre señor qué tragó."

"Ha vesido de largo la monísima señorita de Garcia." O lo que es lo mismo: "Saben ustedes que la niña tiene ya gruesas las pantorrillas y que se admiten novios según el pliego de condiciones..."

Pérez: Tu debes ser un periodista cristiano. No escribas nunca esas cosas.

Enrique NOGUERA.

Para las familias de las víctimas del "Príncipe de Asturias"

En sesión celebrada el día 13 del corriente en las oficinas de la Agencia de la Línea Bimilón, en Barcelona quedó constituida la comisión que ha de cuidar de la clasificación y reparto de acciones a las familias necesitadas de los tripulantes y pasajeros de terror, desaparecidos en el naufragio del vapor "Príncipe de Asturias", ocurrido en la madrugada del día 3 de Marzo último, en las costas del Brasil.

Componen dicha comisión el Excmo. Sr. don José Monegal y Nogués, senador del Reino, en representación de los donantes; ilustre señor teniente de alcaide del distrito primero don Mariano Martí Ventosa, delegado de señor Alcaide; don Pedro Susa Estapé, en representación de la oficialidad del buque; don Francisco Giménez Sierra, que, don personal de fondo; don Ramón Banaa Suarez, en la del personal de cubierta y máquina; y el Excmo. Sr. D. Rómulo Bosch y Alaña, como representante de los Armadores, habiendo donado nombrado á éste último presidente de la misma.

De los datos reunidos hasta la fecha, resulta que han sido víctimas de dicho naufragio 108 tripulantes y 107 pasajeros de terror, á cuyas familias se habrá de socorrer con mayor parte. Las cantidades recaudadas hasta ahora por las suscripciones ascienden á unas 128.000 pesetas, descomponiéndose, aún resultado de las suscripciones abiertas en algunos otros puntos, en las que se han abierto algunas entidades pero muy pocas que, dada la magnitud de la catástrofe, había de resultar insuficiente para atender á tantas familias necesitadas, se acordó tratar de fomentar las suscripciones, por todos los medios posibles antes de dar por terminada.

La comisión se enteró con satisfacción del oficio dirigido á D. Rómulo Bosch y Alaña por la Asociación de los amigos de los Pobres ofreciendo las dos plazas que tienen cesantes, en la actualidad en dicho año á dos niños huérfanos, varones menores de trece años de edad y uno menor de diez años, que previene el reglamento de la expresada Asociación, acordándose extender á la misma un agradecimiento, por tan humanitaria oferta; sobre cuya aplicación se procederá oportunamente.

Para proceder á la clasificación de las familias necesitadas y determinar á proporción más equitativa, posible que corresponda socorrer á cada una de ellas, se acordó en principio tomar por base las disposiciones que establece la ley de Adopción de hijos, dándose alguna preferencia á las familias de los tripulantes que se hallen en situación de pobreza en cumplimiento de su deber.

La comisión hace pública, para reconocimiento de las familias interesadas, que se admitirán peticiones de socorro hasta el día 30 de Mayo próximo, dejando dirigirse al presidente de la misma D. Rómulo Bosch y Alaña Paseo de Isabel II número 1, Barcelona, acompañadas del certificado expedido por el alcalde ó cura párroco del pueblo de residencia, acreditando el estado de pobreza.

Del Ayuntamiento

Visita al alcalde. Ayer visitaron al alcalde en su despacho oficial, el jefe de la carpel y sus empleados, con objeto de presentarse al señor Pérez Cordero al nuevo sub jefe de la prisión.

Permisos. El señor Cruz Moreno presentó ayer un escrito en el Ayuntamiento solicitando permiso para colocar sillitas y veladores frente á su establecimiento del Paseo del Príncipe, durante la celebración veraniega.

Licencia. El arrendatario de los impuestos municipales, ha oficiado á esta Alameda comunicando que desde ayer comenzó á disfrutar la licencia que se le ha concedido el agente don Cristóbal Sala.

Auxiliar. El agente Ejecutivo del Ayuntamiento de las pensiones de don Francisco Sancho de Arriando, para escribirse auxiliar del Arriando.

Resolución favorable. El Tribunal Gobernativo del Ministerio de Hacienda ha resuelto favorablemente el recurso interpuesto por este Ayuntamiento, contra la resolución del Delegado de Hacienda, exepnando del pago del impuesto sobre bebidas alcohólicas á los poseedores de esta capital.

Real Orden

El subsecretario de Gobernación trasladó ayer la siguiente Real orden, al gobernador civil.

"La Junta Directiva de la exposición de Barcelona se propone realizar a exhibición del periodismo en España, y considerando necesario para ello consultar los archivos y registros de los gobiernos civiles, suplica á V. E., por mi conducto, que por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes haga presente á los gobernadores de provincia, que faciliten aquellas investigaciones para que puedan ser lo más completa posible."

De Marina

El Juzgado Instructor de Marina ha oficiado á la Alcaidía, interesando informes de la conducta que han observado y observen los inscripciones Joaquín Rodríguez Díaz y Antonio Salas Díaz.

La misma autoridad interesó también del presidente del Ayuntamiento, una certificación en la que se haga constar el cobran sueldo ó pensiones, Manuel Salas y Angustias Díaz, vecinos de esta ciudad.

PARIS

CRONICA DE LA SIERRA

A los ataques furiosos de los días pasados ha sucedido una calma relativa y si no fuera por el caudoso viento se podría decir que la guerra de las gacillas va á recomenzar, pero nada de eso, esta calma se explica y es muy natural. Para encontrar el motivo hay que volver al principio del año que sobre Verdad y var lo que pasó entre los alemanes, y ahora que nos han llegado los informes es fácil de comprender. En vista de este estado de cosas, se constituyeron comisiones de observación de artillería y de cuerpos de ejército.

Los habitantes se prepararon durante algún tiempo, bien alimentados y bien instruidos en especial en vista del estío, que se les iba á pedir, se les instruyeron acerca de los procedimientos que se debían seguir en caso de guerra, representaba todo lo que se necesitaba hacer, el que debían hacer. Se les hicieron teorías especiales y hasta fotografías, y muchas recomendaciones en forma de boletines que se han encontrado sobre los prisioneros.

En una palabra, cuando cada arma de choque se ponía ya á encadenarse en el ejército del momento por no se le reemplazó. Estaba encargado de ocupar nuestro frente, y esta cubierta de todas las maneras en las llanuras al este del Mosón los puntos están casi todos cortados sea por el fuego del enemigo sea por la inundación de grandes torrentes ó al largo del río, la armada del momento propiamente dicha debía entonces entrar en línea y conseguir la victoria y abatir por lo de nuestro ejército empujando en ese río. Este era el plan alemán y podía ser muy exitoso por su calidad.

Durante las sangrientas batallas que tuvieron lugar del 21 al 28 de la famosa maná de choque después de haber obtenido algunos éxitos rápidos y sin ninguna importancia estratégica, fué decidido sin haber podido obtener la ruptura deseada.

Estos restos fueron retirados del campo de batalla de donde vino la primera suspensión. Nosotros nos encontramos entonces en presencia de la antigua armada del Kromprinz: el 5 de reserva se encuentra sobre la orilla derecha del Mosá, el 6 sobre la izquierda, el cual símba porfuges se extiende entre Malmancourt y el Mor l'Homard y entre Malmancourt y el bosque de los Cuervos. Más á la derecha encontramos la 2ª división de la Intendencia que extiende hasta Vanquillo todo el 16 cuerpo de armata.

El ejército del Kromprinz una vez reforzado, nos dió la segunda batalla de Verdun que fué sobre todo una batalla de alag pues al principio encuadraba en cierta manera la masa de choque de los combates fueron, viduados y los combates no tendrán cuidado en pasar en silencio la jornada del 9 en la altura de Vaux. En resumen, a su vez la segunda del Kromprinz restaurada no tardó en ser abatida por grandes pérdidas.

El motivo de la calma presente es fácil de advertir: el ejército de choque del Kromprinz no existía ya, ciertas unidades han perdido el 50 y hasta el 60 por ciento de sus efectivos y es necesario hacer intervenir nuestras fuerzas que tendran por misión la tercera batalla de Verdun.

Esta tercera batalla se realizó y he ahí la cuestión, sin embargo, en Francia no lo dudamos porque sería para ella confesar su impotencia, lo que tanto tiene entre los neutros y sus entre los aliados.

Notas de Hacienda

La Dirección General del Tesoro Público participó á esta Delegación de Hacienda haber acordado admitir á don Juan Giménez Gil la renuncia que le fué presentada del cargo de Administrador de Loterías de Alhambra.

Se ha nombrado Tesorero de Hacienda de esta provincia, don Francisco Rodríguez Villalón que lo era de la de Huelva, habiendo sido nombrado para aquella, don José Barrero Calzadilla, que desempeñaba dicho cargo en Huelva.

El oficial de quinta clase de la Intendencia de Segovia, don Evaristo Alonso de la Riva, ha sido nombrado Alcaide de la Admona de esta capital.

Junta de Instrucción pública

Bajo la presidencia del Gobernador civil, celebró ayer sesión la Junta Provincial de Instrucción pública.

Asistieron los señores señores Mañana, Blanes (Don J. V.) Quezada (D. F.), Moreno Nieto (D. E.), Roquera, Gleras y el Sr. García López (D. E.) y el Sr. Moreno Barredo.

El secretario señor Moreno Ayala, dió lectura al acta de la anterior sesión aprobada.

Seguidamente se adoptaron los siguientes acuerdos: —Ver son satisfecho el nombramiento de los señores vocales señores Ruete y de la Sierra y de la Sierra, en concepto de Diputado Provincial, concejal y jefe del Ejército, respectivamente y de doña Juana Pérez Rodríguez y doña Sabina Durbaro como miembros de familia.

Después de celebrarse de un objeto de la Junta Provincial de Castellón de la Plana participando al traslado á la

Junta administrativa de don Manuel Alvarez que servía el cargo de jefe de la expresada sección en aquella capital.

Saliente del Ministerio de Instrucción pública que se amplie á dos más el número de vocales, padre de familia de esta Junta.

A los obreros

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama al gobernador civil participándole la necesidad de que se haga público que todos los obreros que salgan de las provincias españolas con dirección á Orán y no vayan provistos de los requisitos legales, serán vueltos á sus destinos.

Al propio tiempo hace saber á las compañías navieras que será de su cuenta y riesgo el retorno de aquellos obreros que embarquen, sin ir documentados en forma.

Instrucción pública

Caso y provisión. El jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza ha comunicado al habilitado don José Orellana Garrido, al Presidente de la Junta Central de Derechos Pasivos y al Rector de la Universidad de Granada, que ha pasado en sus funciones con fecha 17 del actual, el maestro interino de la Escuela Nacional de Paterna, don José Dafos Sánchez, por haber quedado provista dicha vacante.

Poseción. El jefe de esta Sección de Primera Enseñanza ha comunicado al Rector de Granada, habiéndose posesionado de la Escuela Nacional de Paterna con fecha 18 del corriente mes el maestro propietario don José Yebra Garcia. Dicha posesión le ha sido notificada igualmente al habilitado don José Orellana Garrido, á los efectos oportunos.

De sociedad

El teniente coronel de la guardia civil, retirado, don Manuel Esperano se halló ayer en el tren correo, con dirección á sus posesiones de "La Perza" (Granada), donde permanecerá una temporada.

Ha regresado á Linareo el ingeniero de Minas, don Bernabé González Benítez.

El maestro de Capilla de esta Catedral don Manuel Garcia Martínez salió ayer en el tren de la madrugada de ayer con dirección á Carolina.

Ha regresado á Huelcal el médico de aquel pueblo, don Manuel Vazquez Villanueva.

Ha regresado de Santa Fé el acreditado comerciante de esta plaza, don José Toró Garcia.

Después de permanecer una temporada entre nosotros ayer regresó á Barcelona, donde presta sus servicios el inspector de policía, nuestro estimado amigo, don Manuel Garcia Pardo.

El presbítero don Juan Corominas Puig, salió ayer para Doña María, en el tren correo.

Para la ciudad de los cármenes ha marchado, el comerciante don Vicente Molina.

Ayer a la una de la tarde, dió a luz felicemente una hermosa niña, doña Rosa Martín López, esposa de nuestro particular amigo, el Capataz facultativo de minas don Joaquín Oliver.

Dos heridos

Ayer, mediodía del día se hallaba jugando en la Plaza de Pavia, el niño Antonio Martínez Hernández, teniendo la desgracia de caer por una gran pendiente que allí existe, produciéndose una herida en la cara anterior del brazo izquierdo.

Seguidamente de ocurrir el accidente fué trasladado á la Casa de Socorro "La Obrera" desde donde después de curado, pasó á su domicilio, calle del Capillón.

A las cuatro de la tarde fué arrollado por un carrilero de mano, en la calle de Almazan Alta, la anciana Isabel Gómez Ubeda, de 62 años, por vergonzando nutriendo una erosión de segundo grado en la pierna derecha.

Fuó asistida en el Hospital provincial, pasado después á su domicilio.

Notas mineras

Don Francisco Felices López, vecino de esta capital, presentó ayer un escrito en el Negociado de Minas del Gobierno civil, interesando la propiedad de doce pertenencias de mineral de hierro con el título de "El Chidido" número 32.592 del término de Híjar.

El gobernador civil y la Jefatura de Minas, anuncia en el "Boletín Oficial" por medio de edicto, que don Francisco Rodríguez Villanueva ha posesionado la propiedad de la "Domina segunda Narach" número 32.450 del término de Tabernas.

DESDE CUEVAS

Agasajos á Villamonte

La Villa que ha hecho á Cuevas el Sr. D. Villamonte ha servido para demostrar las numerosas simpatías con que cuenta en todo el distrito de Sierra y la gratitud y entusiasmo con que la ciudad ha sabido corresponder al interés y generoso celo que siempre ha manifestado en sus gestiones defendiendo cuanto afecta al progreso de la región.

Desde que se supo su designación en el Senado por la provincia y su propósito de visitar nuestra ciudad, surgió unánime la idea de celebrar un triunfo electoral y de consagrarle un verdadero homenaje que tradujese el afecto de los cuevanos, cuyas simpatías por el Conde de Villamonte son generalizadas, uniéndose en este sentido en todas las fracciones políticas de la población.

El cumplimiento que se le ha dispensado no ha podido ser más halagüeño y popular. La nutrida muchedumbre que salió á esperarle le aclamó regocijadamente durante todo el camino, y entre vítores, flores y aplausos, fué conducido hasta el Ayuntamiento, donde cuyos balcones presencié el señor Villamonte sentidas frases de salud y gratitud.

Días de fiesta, han sido en Cuevas los días de la permanencia del señor Villamonte. De diferentes pueblos han venido numerosas comisiones á saludar al festejado; y de todas maneras se ha contribuido á engrandecer el entusiasta homenaje que se le ha dedicado.

Al banquete popular ofrecido en el teatro Echegaray sumáronse todas las fuerzas prestigiosas de la ciudad; contribuyendo á hacer el acto más suntuoso é importante la adhesión de algunos neutros apartados de la política y la presencia en los palcos de hermosas mujeres que daban realce y hermosura al banquete. Más de cien comensales disfrutaron de una mesa, resultando brillante el aspecto de la sala y primando la más franca cordialidad entre los asistentes. En nombre del pueblo el alcalde, señor Navarro, ofreció el banquete, y al final el señor Villamonte, con elocuente palabra y manifiesta emoción, expresó el cariño que siente por Cuevas, su reconocimiento á los muchos y buenos amigos que aquí tiene y su inequívoco propósito de hacerse digno del afecto que se le profesa, laborando desinteresadamente por alcanzar los honores y mejoras que exige el desamparo de la región.

Los comensales fueron, don Diego Navarro Gómez, alcalde; don Joaquín Ambrós, don Miguel Soler Flores (miembro), don José González Grano de Oro Laborada, don Manuel Masagosa Soler, don Fabián Fuentes Guerra, teniente (C. C.), don Manuel Caparrós Flores, don Pedro Abellán Flores, don Vicente Canete, don Andrés Márquez Navarro, don Juan Cano Martínez, don Antonio Bravo Bravo, don Ricardo Cano Navarro, don José Toledo Valero, don Gonzalo Cano Pérez, don Pedro Abula Altuza, don Miguel J. Soler Bravo, don Antonio Gómez Herráiz, don Pedro Pérez Villado, Pérez Panes, don Antonio Valero, don Andrés Jesús Galera Valero, don Francisco Peñaña Casanova, don Manuel Navarro Casanova, don Antonio Caparrós Casanova, don José Peñaña Casanova, don José Flores González, don Ramón José Navarro, don Inalajeo Garcia Marques, don Andrés Alarín Póster, don Francisco Collado Ruiz, don Pedro Soler Soler, don Antonio Navarro Masagosa, don Diego Fernández P. Manichon, don Antonio Gómez Soler, don Antonio María Bernabé Soler, don José Fletes, don Francisco Fuentes don Barma Flores, don Juan Cano Navarro, don Gabriel Haro Guerau, don Saiz Rodríguez Marin, don Francisco Pérez, don Emilio Sánchez, don Baltasar Haro Berenguer, don Miguel Masagosa Abellán, don Miguel Soler Soler (menor), don Francisco Guerau (menor), don Antonio Soler Flores, don Diego Márquez Peñaña, don Manuel Soler Flores, don Miguel Soler Canoy, don Francisco Casanova Ses, don Antonio Bernabé Navarro, don Pedro Cano Laborada, don Pedro Guerau Ponce, don José González Casanova, don Anastasio Flores Bernabé, don Nicolás Peraltá Yaguero, don Victor Casallón Campoy, don Rodrigo Márquez don meza, don Baltasar Fernández, don Salvador Abellán, don Antonio Garcia, don Antonio Castelló, don Antonio Garcia Flores, don Ofidés Haro, don Francisco Tovar Alarcón, don José González Ferrer, don José Navarro Alarcón, don Pedro Márquez González, don Eduardo Márquez Soler, don Diego Peñaña Casanova, don Baltasar Bravo Bravo, don Miguel Masagosa Gómez, don Juan Tena Campoy, don Andrés Soler, don José Caparrós Soler, don Carlos Vigil de Quindones, don Juan J. Giménez Casanova, don Diego Soler Flores, don Alfonso González J. de O. Laborda, don Emigdio María Espinosa, don Diego Anar Casanova, don Francisco Belmonte Garcia, don Antonio Collado Ruiz, don Miguel Granados Bavi, don Diego Garrido Ponce, don Miguel Anar Navarro, don Torcuato Soler Bravo, don Luis Flores Casanova,

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

RELACIONES ANGLO-AMERICANAS — LA REPLICA INGLESA — OPINION DEL "SCHLESISCHER ZEITUNG" — UN ARTICULO DEL PROFESOR BALDWIN.

En conclusión, la réplica inglesa a la nota norteamericana, contiene la proposición siguiente:

El Gobierno verá con gusto la unión de las naciones neutrales, bajo la presidencia de los Estados Unidos, cuya unión ejercerá una acción positiva para impedir la violación de derechos de los neutrales, que diario cometen los submarinos.

Esta actitud contrasta con el punto de vista de los alemanes, expuesto en "Schlesische Zeitung", un periódico del partido del centro, que se publica en Silésia, el cual dice que Alemania debe abandonar toda consideración hacia los buques mercantes alemanes, para asegurar la flota comercial y alentar por el miedo a los buques neutrales de los mares y rendir a Inglaterra por hambre.

Estas opiniones confirman a la del profesor Baldwin norteamericano, supervisor del naufragio del "Sussex", quien dice en un artículo publicado en el "Daily Chronicle" que el verdadero fin de la guerra submarina es disminuir el tonelaje disponible sin distinción de nacionalidad.

Baldwin añade que tal actitud es intolerable.

Propone la confiscación de buques mercantes alemanes, que se encuentran en los puertos americanos, medida que supone imitarán el Brasil y España.

DECLARACIONES DE JUAN CARIBERG.

Juan Cariberg, presidente de la Cámara de los Diputados de Noruega, dijo ayer al representante del "Central News" que todos los neutrales consideran la campaña submarina como una cosa horrible, que debe ser reprimida.

Nosotros consideramos a América como campeón de los Derechos de los neutrales y la Ley internacional, y confiamos en que mantendrá su firme actitud a los países neutrales.

Consideramos la guerra como una lucha para la defensa de las naciones contra el militarismo alemán.

EL BLOQUEO

Hablando del bloqueo británico, Cariberg dice que ello es consecuencia de que el comercio de los neutrales sería inevitablemente algunos veces, pero es muy diferente hacia los neutrales y no combatiente por submarinos.

LA UNION DEL IMPERIO INGLES.

Una nueva característica de la Unión del Imperio inglés, encuentran en el hecho de que la campaña de este imperio, sostenida por los neutrales ingleses y norteamericanos, son las ordenes del general Smuts, que dice por un general boer, con mucha boer, hoy al servicio del imperio.

BULGARIA Y ALEMANIA

Un periódico de Sofía titulado "Bulgaria" publica un artículo diciendo que Bulgaria no debe ligarse estrechamente con Alemania, porque es imposible prever el futuro y si la guerra con Alemania, sigue después de la guerra, Bulgaria debe mantener buenas relaciones con Francia.

SITUACION FINANCIERA DE GRECIA

La crisis griega, obedece a la posibilidad de emitir un empréstito para atender a los gastos de movilización, que requieren una solución inmediata, sin la cual lo difícil de la situación financiera, forzará al gobierno a buscar apoyo en un ministerio que merezca las simpatías de la empuñadura.

El ministro Zaimis a quien se de...

PARTE FRANCESA

El ministro de Marina, señor de Lorena, declaró hoy a los periodistas que el Gobierno francés se opone a la proposición de la Conferencia de Bruselas, que propone la confiscación de los buques mercantes alemanes.

En la región de Verdun, se han bombardeado, en la noche del 27 de mayo, los aeroplanos de la aviación francesa, en la altura de 10.000 metros.

Un piloto francés ha derribado a un avión alemán, que cayó en Virey, junto al bosque de Espinoy.

LA FUERZA RUSA EN FRANCIA

Comunicación de París que el nuevo contingente de tropas rusas, que desembarcó en Magella, así como para el campamento de Mirabeau, con destino a Mailly.

Ayer se celebró una recepción oficial en honor del teniente coronel ruso Verstakosky y su Estado Mayor.

PARTE RUSA

El comunicado oficial de Petrogrado, dice así: Los aeroplanos enemigos arrojan bombas sobre Dvinsk.

La artillería enemiga disparó contra Dvinsk y oeste de Postavy. En varios sectores al sur de Krevo, los alemanes intentaron la ofensiva sin resultado.

En la misma región volaron numerosos aeroplanos alemanes. Uno de ellos fue alcanzado por nuestro fuego, cayendo en nuestros territorios al suroeste de Krevo.

BOMBAS EN EL TABERNO

Telegrafías de Londres que varias zeppelinas han efectuado un raid, lanzando sobre el Taberno un centenar de bombas que no han causado desgracias.

La política

DICE EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones, manifestó hoy a los periodistas que la causa de la indisposición de Villanueva pláque, se ha aplazado al Consejo de ministros, anunciado para esta tarde.

Villanueva aunque algo mejor, continúa guardando cama. Añadió el Conde de Romanones, que los nombramientos de Presidente y vice presidentes del Consejo se firmarán el lunes, sino la víspera de la apertura de las Cortes.

El mismo día serán firmados los nombramientos de Senadores vitalicios.

LA "GAZETA" — DISPOSICION DEL GOBIERNO RUSO

La "Gazeta" anuncia que el Gobierno ruso establecerá un tratado para la importación de mercancías por el Mar Negro.

LOS VIAJES A FILIPINAS — UN ACUERDO.

El Director de Comercio marítimo en principio a un acuerdo con la Compañía Transatlántica, respecto a las comunicaciones con Filipinas.

Subsiste el acuerdo de Filipinas cada cuatro semanas y media hasta fin de año.

Los vapores saldrán de los puertos españoles.

ROMANONES Y FERROL

El ministro de Marina, señor de Lorena, declaró hoy a los periodistas que el Gobierno francés se opone a la proposición de la Conferencia de Bruselas, que propone la confiscación de los buques mercantes alemanes.

EL SEÑOR MERINO RENUEVA TODA CLASE DE HOMENAJE.

El ministro de Marina, señor de Lorena, declaró hoy a los periodistas que el Gobierno francés se opone a la proposición de la Conferencia de Bruselas, que propone la confiscación de los buques mercantes alemanes.

DECLARACIONES DE ROMANONES

El ministro de Marina, señor de Lorena, declaró hoy a los periodistas que el Gobierno francés se opone a la proposición de la Conferencia de Bruselas, que propone la confiscación de los buques mercantes alemanes.

LA CRISIS — DICE BURELL

El ministro de Instrucción, señor de Lorena, declaró hoy a los periodistas que el Gobierno francés se opone a la proposición de la Conferencia de Bruselas, que propone la confiscación de los buques mercantes alemanes.

INCENDIO EN DEBERO

Un incendio en Debero, destruyó a las 10 de la noche, un almacén de alcohol.

EL MOVIMIENTO OBRERO

Los obreros de la fábrica de algodón de Murcia, se reunieron ayer, para manifestar su protesta por la reducción de salarios.

EL SULFATO DE COBRE

El sulfato de cobre, que se utiliza en la agricultura, se vende en Almería a un precio de 25 pesetas por quintal.

LAS ACADEMIAS MILITARES

Como el sistema de ingreso en las academias militares, que han sido reducidos a tener más de 4.000 aspirantes, se ha establecido un concurso para el ingreso en ellas.

UN NUEVO VAPOR

Telegrafías del Ferrol que hoy se ha dado a conocer que el primer vapor de la línea de construcción en aquellos astilleros por la Constructora Naval.

EL PROXIMO CONSEJO — LA

El próximo Consejo de ministros, se celebrará el día de hoy en la Cámara de los Diputados.

DEBERO — EL ALCALDE DESTITUIDO — ASAMBLEA — EL SULFATO DE COBRE

Telegrafías de Debero, que ha sido destituido el alcalde de Murcia, por haberse opuesto a la construcción de un puente sobre el río Segura.

Se supone que esta destitución está relacionada con las últimas elecciones.

El Ayuntamiento de Debero, organiza un mitin monstruo para protestar contra la república que se pasen a la fuerza.

DE CANTAGENA — EMIGRACION EVITADA

Comunicación de Cantagena que el inspector de vigilancia don Honorio Inglés, ha evitado la emigración de los obreros de la fábrica de algodón.

De todas partes

El ministro de Marina, señor de Lorena, declaró hoy a los periodistas que el Gobierno francés se opone a la proposición de la Conferencia de Bruselas, que propone la confiscación de los buques mercantes alemanes.

EL MOVIMIENTO OBRERO

Los obreros de la fábrica de algodón de Murcia, se reunieron ayer, para manifestar su protesta por la reducción de salarios.

EL SULFATO DE COBRE

El sulfato de cobre, que se utiliza en la agricultura, se vende en Almería a un precio de 25 pesetas por quintal.

LAS ACADEMIAS MILITARES

Como el sistema de ingreso en las academias militares, que han sido reducidos a tener más de 4.000 aspirantes, se ha establecido un concurso para el ingreso en ellas.

UN NUEVO VAPOR

Telegrafías del Ferrol que hoy se ha dado a conocer que el primer vapor de la línea de construcción en aquellos astilleros por la Constructora Naval.

EL PROXIMO CONSEJO — LA

El próximo Consejo de ministros, se celebrará el día de hoy en la Cámara de los Diputados.

DEBERO — EL ALCALDE DESTITUIDO — ASAMBLEA — EL SULFATO DE COBRE

Telegrafías de Debero, que ha sido destituido el alcalde de Murcia, por haberse opuesto a la construcción de un puente sobre el río Segura.

DE CANTAGENA — EMIGRACION EVITADA

Comunicación de Cantagena que el inspector de vigilancia don Honorio Inglés, ha evitado la emigración de los obreros de la fábrica de algodón.

DE BILBAO. — NUEVOS ASTILLEROS

Telegrafías de Bilbao, que hoy a las cuatro de la tarde, han sido inaugurados los astilleros construidos en Sestao por la Constructora Naval.

LOS REYES EN SEVILLA

Telegrafías de Sevilla que a las tres de la tarde ha llegado el tren especial en que se trasladaban los reyes.

SS. MM. HEGARON ACOMPAÑADOS DE LOS INFANTES DON ALFONSO Y DOÑA BEATRIZ.

Los andenes de la estación fueron invadidos por numeroso público que prorrumpió en vítores y aplausos a la llegada del tren real.

Los reyes fueron cumplimentados a su llegada por el alcalde de la ciudad y demás autoridades locales que acudieron a recibirlos, marchando seguidamente al Alcázar.

En su paso por las calles de la población fueron las augustas personas objeto de delirantes ovaciones por parte del numeroso público que las invadía.

Los balcones, ostentaban colgaduras y estaban totalmente ocupados por hermosas mujeres que saludaban a los reyes agitando sus pañuelos y arrojándoles flores.

El tiempo es espléndido y reana extraordinaria animación.

DE SALAMANCA. — CONATO DE HUELGA.

Comunicación de Salamanca que en el pueblo de Béjar, unos mil obreros que reclamaban aumento de jornal, abandonaron el trabajo.

Algunos fabricantes han accedido a las peticiones de los obreros, habiendo reanudado éste el trabajo. Otros se han negado a ello alegando que la venta es escasa.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID Y LA PLAZA DE TOROS.

El empresario de la plaza de toros de esta corte, don Julián Echevarría ha conferenciado con el ministro de la Gobernación, señor Alba, quejándose aquél de que el Ayuntamiento quiera elevar el impuesto municipal sobre los billetes de toros, después de haber cerrado el abono.

El señor Echevarría está dispuesto a no dar corridas si el Ayuntamiento persiste en el aumento, y como de cerrarse la plaza la Diputación provincial de Madrid, sufriría grave quebranto en sus intereses gestionados por el señor Alba un arreglo.

TOROS EN SEVILLA

Con asistencia de SS. MM. los reyes e infantes, se ha celebrado hoy la segunda corrida de feria. En la plaza un them.

El ganado del señor Conde de Santa Coloma, resultó desigual. Ganó en su primero, toro de capa superiormente, administrando le unas ganteras colosales.

Coge las banderillas y pone tres pares superiores.

Con la muleta hace una bonita y artística faena, par dar con el estoque una monumental estocada. (Ovación).

En su segundo, que era manso, no pudo hacer nada con el estoque. Con el trapo rojo hizo una inteligente faena, que terminó de un pinchazo y media estocada en su sitio.

Joselito en el segundo dió varias verónicas archimozonales. La faena de muleta que en este toro ejecutó, fue encajada por el público, con olé.

Coronó su labor con una supa-

LA BOLSA

En el quinto quedó a gran altura el precio de la muleta. Después de torrearle colosalmente, con el estoque, terminó de un pinchazo y media estocada ultravesada.

COTIZACIONES DE HOY

Fin corriente 71 40
Fin próximo 61 00
Amortizable 88 00
Nuevo amortizable 97 70
Cédulas hipotecarias por 100 96 60
Acciones del Banco 81 00
Tabacos 800 00
Fracos 86 00
Irras esterilizadas 24 50

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 27 de Abril de 1916
PAGARON 4 pesetas 26 25

SOIEDAD ANONIMA ROBELO

Paseo del Príncipe 10

Ultima hora local

Anoche llaman la atención las cuentas personas he habido en el Paseo del Príncipe, y más obvio de vivos comentaristas, la noche antes de las diez.

La noticia de este suceso interior al gobernador civil, al ordenanza de dicha autoridad, jefe de policía y el administrador de la empresa.

Dejase en un principio, que la salida del gobernador se tenía por alejance que acompañaría a Sorbas a esta ciudad, al Conde de Villanueva, que venía en el "aula", que había sufrido una avería; pero más tarde se aseguró que el gobernador civil había recibido un telegrama del comandante del pueblo de la guardia civil de Sorbas en relación a una catastrofe, al "aula", y ella habían resultado un suceso y varios heridos.

La noticia de este suceso extendióse por la ciudad, y muchas las personas que acudieron al Paseo del Príncipe para ver de lo que había de decirse.

De nuestros gestiones para obtener como venido, que el gobernador, se ha recibido un telegrama y la empresa de los automóviles, otra, cuya contenido dice conocía.

A la una de la tarde llegó el "aula" en que había salido el gobernador, habiéndose entonces que le había ocurrido una avería al automóvil de Hércules, y no teniendo en la rotura de un freno y un neumático.

La tranquilidad volvió, pues, los espíritus se tranquilizaron.

Se acaban de recibir en las Sombrerías de SUCROSES DE ROSALES Y ULIBARRI, Tiendas y Colas de Salmerón número 3.

Sombreros de Piquet para niños y niñas. No comprar barato, los precios y calidad están en casa. Venta al Contado.

DOCTOR ARAEZ
SE TRASLADADO SU CLINICA DESDE LA CALLE DE GERONA A LA CALLE DE SERRA, 1.

Cerveza Pilsen MARCA E PETRY

ES LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES

Premiada con Medalla de Oro y Plata en Paris y Bruselas.

VEVTA EXCLUSIVA.

JOSE TORO GARCIA

SANTO CRISTO, 2.

Gran ferreteria "El Candado"

Segundo Peón Moreno

Hierros, aceros y herramientas de todas clases — Cementos y sales, ferretería en general — Chapas de zinc — Hierros para edificación — Tuberas de poma — Formidón — Tablones — Maquinaria

CALLE REAL 8. — ALMERIA

Cres goles



dan al metal más brillo que cualquier otro. Fijarse bien en la marca Kaoli. Se vende en todas partes en frascos de vidrio.

LA MEJOR YINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrán canas ni serás calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro



Las personas de temperamento irritable deben acostumbrarse a usar esta agua, al no quieren perder su cabello y lograrlo tener la cabeza sana y limpia con solo usar esta agua cada ocho días y si la usan a diario el pelo, sigue la que dice el prospecto que acompaña a la botella.

EL DEFENSOR DE ALMERIA

Diario independiente de la mañana

REDACCION, ADMINISTRACION Y ALERES. PLAZA DEL MERCADO NUMERO 12.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería un mes ... 1.50
Provincias trimestre ... 5.00
Extranjero ... 10.00
Para revendedores 25 ejemplares 75.00
Número suelto 5 céntimos.
Idem atrasado 25 céntimos.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1ª plaza, línea ... Pesetas 0'50.
En 2ª y 3ª ... 0'30.
En 4ª ... 0'20.
Comunicados a precios convencionales

Las esquelas de defunción con indulgencias se admiten hasta las cinco de la mañana

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO y HERMANO, RAMON DEL ...

DOCTOR EDUARDO PEREZ CAMO
del Hospital Provincial

Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilicas.
TRATAMIENTO ANTIRREUMATICO COMPLETO.

Consulta de 2 a 4. Calle del Cid, núm. 7

Pianos y autopianos

ERARD PLEYEL, BERIOUX, CHOPIN, S. F. H. A. GAYKURA.

Gran autopiango "CONCERTAL". El más suave de todos los concel.
Los con registro de melodía.
Rollos de 65 y 88 notas para autopianos.
Gramófonos, discos y toda clase de accesorios.
Música de todos los autores más modernos.
LUIS SANCHEZ PURZON.—Pa. del Príncipe 23. (frente a la Diputación).

Las arrugas son debidas a un relajamiento de las fibras de la piel. Conservadlas en ...

La FLOREINA
CREMA DE BELLEZA

hace suave, fresco y perfumado el cutis.

El tarro, 2 p. 50 — El 1/2 tarro, 1 p. 25
Perfumerias, Grandes Establecimientos — A. GIRARD, 48, Rue d'Alsacia, PARIS

Emilio Ferrera y Hermano

Aguilar, Martell y ...
y Martínez Campos 19 21

HERREROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS, FERRETERIA EN GENERAL, CARBURO DE CALCIO, EFECTOR NAVAL, CAPRICHOSOS ARTICULOS PARA REGALOS.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

Dispersa los alimentos, gestiona, nutre, etc., etc.

Reducción como fabricadas las caps que no llevan la firma de los convencionales para España

J. URIACH y C. - Barcelona

Place de la Republique, París

Gran fabrica de pavimentos

GRANDES EXISTENCIAS

SE HACEN TODA CLASE D EXTRA BAJOS ESPECIALES

AZULEJOS, CEMENTOS Y CEMENTOS PORTLAND D TODAS CLASES

Esta casa es la que en Almería esen la col. mayores novedades, emplea los mejores cementos en su fabricacion y vende más barato.

José Vicente Castillo
BARCELONA, 11. — ALMERIA

ELIXIR ESTOMACAL
de Saint de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a la digestión y abre el estómago, cuando los molicos del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, los acidos, vómitos, inapetencia, diarrea en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, flatulencia y gases del estómago, etc. Es antipéptico.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 38, MADRID, desde donde se reciben folletos a quien los pide.

H. INGLÉS

El más recomendado por su trato conserado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje

Precios especiales para estables

PLAZA DEL PRINCÍPE. — AL MERIA. — TELEFONO NUM. 225

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

P. ... al 5'25 por 100 anual

Ag. ... TORO ROMERO Y HERMANO del Príncipe, 10

Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

□ No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva □

REPRESENTANTE: Antonio Gómez Mayor

"SARDINUELAS" africana, muy sabrosa de las mejores. Siempre tiene

ESPERO DE JUSTIN

Preparación Especial

A LOS PARALELOS

Resistencia superior sobre diversas variedades de pinos americanos. Para pruebas y condiciones dirigirse a

Sala de Tuvias, 8

MARIA FIGON BELMONT

Profesora en partes por la Facultad de Medicina de Granada.

en el Páramo de San Juan de los Rios

A. Ramirez Sánchez

Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, garganta y Oídos, de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Horas de consulta: de 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratia a los pobres los Martes y Viernes de 9 a 10

OBISPO ORSERA NUMERO 24.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE OJOS A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARAZ

Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Es interno de los hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.

Consulta de 8 a 10 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Gratuita para los pobres de 3 a 4 y 5 los días.

Calle Sagasta número 1.

DOCTOR MARCEL BARRI

Quirujano del Hospital Provincial. Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de Paris y Madrid.

Miembro de las Sociedades de Oculología de Paris é Hispano-Americanas.

Consulta de 7 a 8 mañana y de 1 a 4 tarde.

Calle Perdomo 5.